

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

1. Jenis Penelitian

Jenis penelitian yang dilakukan penulis adalah *field research* (penelitian lapangan) yaitu penelitian yang datanya tersedia di lapangan.¹ Sehingga dalam penelitian lapangan (*field research*) ini, penulis langsung yang ke lokasi penelitian untuk meneliti dan mendapatkan data-data yang berkenaan dengan masalah yang ingin diteliti yaitu mengenai mekanisme investasi takafulink salam dan investasi deposito *mudhārabah* dan perbandingan antara investasi takafulink salam dengan investasi deposito *mudhārabah*.

2. Pendekatan Penelitian

Adapun pendekatan penelitian ini menggunakan pendekatan komparatif, yaitu penelitian yang bersifat membandingkan. Penelitian ini dilakukan untuk membandingkan persamaan dan perbedaan dua atau lebih fakta-fakta dan sifat-sifat objek yang diteliti berdasarkan kerangka pemikiran tertentu.² Jadi penelitian komparatif adalah jenis penelitian yang membandingkan antara dua kelompok atau lebih dari variabel tertentu. Dalam penelitian ini penulis membandingkan investasi takafulink salam dengan investasi deposito *mudhārabah*.

¹Basrowi dan Suwandi, *Memahami Penelitian Kualitatif* (Jakarta: PT Rineka Cipta, 2008), hlm. 52.

²Supardi, *Metodologi Penelitian Ekonomi dan Bisnis* (Yogyakarta: UII Pres, 2005), hlm. 34.

B. Lokasi Penelitian

Lokasi yang dijadikan tempat penelitian ini adalah pada PT. Bank BRISyariah Kantor Cabang Banjarmasin Jl. A. Yani Km. 03 No. 147C Kebun Bunga Banjarmasin dan PT. Takaful Keluarga Cabang Banjarmasin Jl. Sultan Adam Ruko 3 RT. 33 seberang Masjid Ar-Rahim.

C. Data dan Sumber Data

1. Data

Data adalah bahan mentah yang perlu diolah sehingga menghasilkan informasi atau keterangan, baik kualitatif maupun kuantitatif yang menunjukkan fakta.³ Data dalam penelitian ini adalah tentang investasi takafulink salam dengan investasi deposito *mudhārabah*.

Data yang ingin digali dalam penelitian ini, terbagi atas :

- a. Data Primer, yaitu data yang berkaitan langsung dengan masalah yang ingin digali penulis mengenai investasi takafulink salam dengan investasi deposito *mudhārabah*. Adapun data yang akan digali dalam penelitian ini adalah yaitu:
 - 1) Mekanisme investasi takafulink salam dengan investasi deposito *mudhārabah*, yang meliputi definisi produk, syarat-syarat, akad, penempatan dana dan pengelola dana investasi.
 - 2) Perbandingan investasi takafulink salam dengan investasi deposito *mudhārabah*, yang meliputi simulasi keuntungan dan pendapatan,

³Victorius Aries Siswanto, *Strategi dan Langkah-langkah Penelitian* (Yogyakarta: Graha Ilmu, 2012), hlm. 54.

biaya-biaya dan risiko investasi takafulink salam dan investasi deposito *mudhārabah*. Mengenai risiko penulis menekankan pada dua bentuk risiko yang kemungkinan besar terjadi yaitu risiko likuiditas dan gagal bayar.

- b. Data Sekunder, yaitu data yang tidak membahas langsung mengenai objek penelitian, yakni meliputi identitas informan dan mengenai gambaran umum lokasi penelitian.

2. Sumber Data

Yang dimaksud sumber data penelitian ini adalah subjek dari mana data data dapat diperoleh.⁴ Adapun yang menjadi sumber data dalam penelitian adalah terdiri atas :

- a. Informan, yaitu orang yang terlibat langsung dan memberikan informasi terkait dengan penelitian ini yakni pihak PT. Bank BRISyariah Kantor Cabang Banjarmasin dan pihak PT. Takaful Keluarga Cabang Banjarmasin.
- b. Dokumen, yaitu data yang diperoleh terkait dengan permasalahan yang diteliti berupa brosur, catatan atau arsip yang dapat diberikan kepada peneliti untuk membantu kelengkapan informasi dari penelitian yang ingin diteliti.

⁴Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D* (Bandung: Alfabeta, 2011), hlm. 84.

D. Teknik Pengumpulan Data

Dalam pengumpulan data di lapangan, penulis menggunakan teknik sebagai berikut :

1. Observasi merupakan sebuah kegiatan yang terencana dan terfokus untuk melihat dan mencatat serangkaian perilaku atau jalannya sebuah system yang memiliki tujuan tertentu, serta mengungkap apa yang ada dibalik munculnya perilaku dan landasan suatu sistem tersebut.⁵ Dengan teknik observasi ini, peneliti langsung ke lokasi penelitian untuk memperoleh data dan informasi yang berkaitan dengan permasalahan yang akan diteliti sehingga memperoleh gambaran mengenai investasi takafulink salam dengan investasi deposito *mudhārabah*.
2. *Interview*/wawancara, yaitu penulis melakukan percakapan atau dialog secara langsung dengan informan untuk menggali keterangan yang berhubungan dengan permasalahan yang ingin diteliti.⁶ Dalam penelitian ini penulis melakukan wawancara dengan informan langsung dari pihak PT. Bank BRISyariah Kantor Cabang Banjarmasin dan pihak PT. Takaful Keluarga Cabang Banjarmasin untuk mengali informasi yang berhubungan dengan permasalahan yang ingin diteliti penulis yaitu mengenai investasi takafulink salam dengan investasi deposito *mudhārabah*.

⁵Haris Herdiansyah, *Metodologi Penelitian Kualitatif untuk Ilmu Psikologi* (Jakarta: Salemba Humanika, 2015), hlm. 215-216.

⁶Basrowi dan Suwandi, *Op. cit.*, hlm. 94.

- c. Dokumenter adalah salah satu metode pengumpulan data yang digunakan dalam metodologi penelitian sosial. Dalam teknik dokumenter, sejumlah besar data yang didapat tersimpan dalam bahan yang berbentuk dokumentasi. Umumnya data yang tersimpan berbentuk surat-surat, catatan harian, brosur, laporan dan sebagainya. Kumpulan data tersebut disebut dokumen.⁷ Dengan teknik ini, akan diperoleh data yang lengkap, sah dan bukan berdasarkan perkiraan. Penulis memperoleh data dari dokumen-dokumen yang ada di tempat penelitian yaitu pada PT. Bank BRISyariah Kantor Cabang Banjarmasin dan PT. Takaful Keluarga Cabang Banjarmasin.

E. Analisis Data

Analisis artinya setelah data diolah dan sebagaimana diuraikan dalam teknik pengumpulan data diatas, selanjutnya diadakan analisis data terhadap permasalahan yang dirumuskan terdahulu. Dimana data yang diperoleh dari hasil wawancara oleh informan dibahas secara mendalam dengan mengacu pada landasan teoritis.

Setelah data-data yang diperlukan terkumpul maka sebelum dianalisis penulis terlebih dahulu melakukan langkah-langkah sebagai berikut :

- a. *Editing*, yaitu penulis menyeleksi dan mempelajari kembali semua data yang telah terkumpul dan diperoleh untuk mengetahui kelengkapannya agar menjadi sempurna sehingga dapat disiapkan untuk diproses lebih

⁷*Ibid.*, hlm. 158.

lanjut. Penulis mempelajari kembali semua data yang terkumpul kemudian menyeleksi dan dikoreksi agar data tersebut sesuai dengan yang diperlukan.

- b. Kategorisasi, yaitu pengelompokan dengan kualitas, data-data yang telah diperoleh dikelompokkan sesuai jenisnya masing-masing sehingga mudah dipahami.
- c. Interpretasi, yaitu memberi penafsiran atau pemahaman seperlunya terhadap data yang sudah dipahami dan dimengerti, agar tidak membingungkan.⁸

Berdasarkan tujuan penelitian yang hendak dicapai, maka analisis data dalam penelitian ini dengan metode *deskriptif kualitatif* yaitu proses penyederhanaan data ke dalam bentuk yang lebih mudah dibaca, dan diinterpretasikan secara lebih spesifik dengan melakukan penelaahan dan mengkaji secara mendalam hasil penelitian.⁹ Analisis ini dilakukan dengan cara membandingkan investasi takafulink salam dengan investasi deposito *mudhārabah*.

⁸Lexi J Moleong, *Metode Penelitian Kualitatif* (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2014), hlm. 287.

⁹Burhan Bungin, *Metodelogi Penelitian Kualitatif* (Jakarta: PT Raja Grafindo Persada, 2008), hlm. 219.